
Правописание н, нн в 
суффиксах прилагательных
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Орфографическая разминка

Вставьте пропущенную букву.
Ц.линдр, на свеж.м воздухе, ц.пленок, к.

сание, прил.жить, заг.р, г.реть, соб.ру, 

слаг.емое, под.скать, пр.бежать, пр.

забавный, пр.школьный, пеш.ход, вод.

провод, пыл.сос.
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Проверь себя!

• Цилиндр, на свежем воздухе, цыпленок, 

касание, приложить, загар, гореть, 

соберу, слагаемое, подыскать, 

прибежать, презабавный, пришкольный, 

пешеход, водопровод, пылесос.
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Повторение

Качественные

Темные (тучи)
городской (житель)
высокий (человек)
волчий (аппетит)

Относительные

папин (ремень)
лисья (нора)
январский (день)
деревянный (дом)

Найди и исправь ошибку
 

Притяжательные

вчерашний (день)
добрая (подруга)
заячьи (следы)
бабушкин (платок)
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Проверь себя!
Качественные

Темные (тучи)
высокий (человек)
 добрая (подруга)

Относительные

городской (житель)
январский (день)
деревянный (дом)
вчерашний (день)

Притяжательные

заячьи (следы)
бабушкин (платок)
волчий (аппетит)
папин (ремень)
лисья (нора)

5



О-Е после шипящих и Ц в суффиксах 
прилагательных

Еж.вый, лиц.вой, вещ.вой, плюш.вый.

Правило?

В суффиксах прилагательных, образованных 
от существительных, после шипящих и Ц 

под ударением пишется буква О, без 
ударения – буква Е.
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В кратких прилагательных пишется столько же букв Н, сколько и в 
полных.          

• НН
✔ В прилагательных, образованных от 

существительных с основой на-Н.

✔ В прилагательных, образованных от 
существительных при помощи 
суффиксов –ОНН-, ЕНН-.

Исключение: 
ВЕТРЕНЫЙ

• Н
✔ В суффиксе –ИН-

✔ В суффиксе – АН- ( ЯН-) 
прилагательных, образованных 
от существительных

Исключения: 
ОЛОВЯННЫЙ, 
ДЕРЕВЯННЫЙ, 
СТЕКЛЯННЫЙ

Новое !
Внимание!
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Закрепи!
Запиши прилагательные, образованные от данных 

слов при помощи суффикса  -ИН- , - АН- (ЯН) -
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Закрепи!
Запиши прилагательные, в которых НН
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Работа с учебником

Стр 29прочитать правило, выполнить 
письменно по заданию упр 365.
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Объясните правописание 
прилагательных и выбор 

н или нн

Соломенный, тыквенный, клюквенный, серебряный, 
болезненный, ценный, туманный, нефтяной, 
деревянный, стеклянный, оловянный, машинный, 
весенний, осенний, старинный, картинный, 
государственный, отечественный, искусственный, 
хозяйственный, кухонный, лиственный, лунный, 
полынный, карманный, стенной, чугунный, 
лимонный.
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• С каким правилом мы познакомились?
• В каких случаях пишем одну букву Н?
• Когда пишем две буквы НН?
• Повторим правило.

• НН
✔ В прилагательных, образованных от 

существительных с основой на-Н.

✔ В прилагательных, образованных от 
существительных при помощи 
суффиксов –ОНН-, ЕНН-.

Исключение: 
ВЕТРЕНЫЙ

• Н
✔ В суффиксе –ИН-

✔ В суффиксе – АН- ( ЯН-) 
прилагательных, 
образованных от 
существительных

Исключения: 
ОЛОВЯННЫЙ, 
ДЕРЕВЯННЫЙ, 
СТЕКЛЯННЫЙ 12



Домашнее задание

� Выучить наизусть правило на стр 29.
� Выполнить письменно по заданию упр 367. 

УСПЕХОВ ВСЕМ!
СПАСИБО ЗА УРОК!
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